

d'après le Seigneur, le *Consolateur* et l'*Esprit de vérité* et il est envoyé *pour rendre témoignage de lui*.

Ce fut pour consoler les apôtres au moment où il allait les quitter, et pour leur donner la force nécessaire pour faire face à tout, que Jésus promit à ses apôtres de leur envoyer un consolateur. Il vint, en effet, le jour de la Pentecôte, et depuis sa venue, les apôtres ne tombèrent plus dans la tristesse, et, eux, qui jusqu'alors avaient été timides et craintifs, devinrent braves et courageux jusqu'à éprouver une grande *allégresse d'avoir été trouvés dignes de recevoir des outrages pour le nom de Jésus-Christ*, après avoir été emprisonnés et battus de verges.

Le Saint-Esprit fut aussi un consolateur pour ceux qui se convertirent à la voix des apôtres. Vainement on les calomnie, on les maltraite, on les emprisonne, on les fait mourir au milieu des supplices ; *ils sont remplis de consolation et n'éprouvent que des excès de joie*.

Ainsi en a-t-il toujours été depuis que le Saint-Esprit a été envoyé aux hommes. Ainsi en est-il encore pour les âmes justes qui ont le bonheur de posséder le Saint-Esprit.

Le Saint-Esprit est de plus un *esprit de vérité*, c'est-à-dire que non seulement il est l'auteur de toute vérité, mais aussi l'inspirateur et le propagateur. Dans les premiers temps les apôtres étaient grossiers, ignorants, ne comprenant pas les vérités les plus claires, n'entendant rien aux discours de Jésus ; dès la venue de l'Esprit, au jour de la Pentecôte, les vérités les plus cachées leur sont familières, ils pénètrent dans les profondeurs des livres saints, les paraboles, les visions, les prophéties ne les embarrassent plus ; le Saint-Esprit a donc bien été pour eux le révélateur de la vérité.

Le Saint-Esprit est aussi le propagateur de la vérité. C'est pourquoi il communiqua aux apôtres le zèle et l'ardeur dont ils avaient besoin pour répandre la lumière, et donna à leur parole la force de persuasion qui, en peu de temps, gagna tant de disciples au christianisme. Et ce que le Saint-Esprit a fait pour les apôtres, il le fait encore chaque jour pour les pasteurs, successeurs et héritiers des apôtres. Il leur enseigne la vérité, il leur donne le zèle nécessaire pour la prêcher et la répandre, il dispose les âmes à la recevoir et à la mettre à profit.

Enfin le Saint-Esprit, envoyé *pour rendre témoignage de Jésus-Christ* a rempli, remplit encore et remplira jusqu'à la fin des siècles une fonction si glorieuse pour notre divin Maître et si utile pour ceux qui croient en lui. Avant la venue du Saint-Esprit, les disciples, les apôtres même ne savaient que penser de Jésus, malgré les manifestations nombreuses, malgré les miracles dont sa vie était remplie. Dès que le Saint-Esprit est descendu, éclairant les disciples et les apôtres, ces apôtres et ces disciples et avec eux des milliers de personnes croient à son témoignage et confessent publiquement Jésus-Christ comme Fils unique du Dieu vivant, fait homme pour le salut des hommes. Ce témoignage de la divi-